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A LEGALIDADE DE UMA POLÍTICA DE CONTRATAÇÃO EXCLUSIVA PARA MULHERES - A advogada trabalhista Byanca 
de Farias trata sobre o tema importante com relação às mulheres no mercado de trabalho, além de retratar sua posição 
sobre a legalidade de uma política de contratação exclusiva para mulheres. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Trânsito no Jardim 
Califórnia teve 

alterações na última 
segunda-feira

A Secretaria Municipal de 
Trânsito e Mobilidade Urbana 
realizou na última segunda-feira 
(30), duas mudanças de sentido 
em vias do Jardim Califórnia, 
nas proximidades do Cemei Lui-
za Costa Fernandes. Nos dois 
casos, pontos que atualmente 
eram de sentido duplo passa-
ram a ter sentido único. A secre-
taria destaca que as alterações 
visam proporcionar maior fluidez 
no trânsito e mais segurança 
para os moradores e às crianças 
que estudam nesta unidade es-
colar. O Cemei está localizado 
na Rua Tenente Afonso Câmara 
Filho. Com a mudança, nessa 
via os motoristas poderão tran-
sitar exclusivamente no sentido 
que vai da Av. Dom José de Ma-
tos Pereira para a Rua Messias 
Gonçalves. Na Rua Primavera, 
passa a ser de sentido único 
o trecho entre a Rua Tenente 
Afonso Câmara Filho e a Ave-
nida Rui Bertolino. O secretário 
Luiz de Matos reforça o pedido 
para que os moradores que 
transitam por essa área estejam 
atentos às mudanças, obser-
vem a sinalização e ajam com 
cautela para prevenir acidentes.

Três candidatos disputam os votos 
de mais de 85 mil barretenses

Um pouco mais de 85 mil 
eleitores, de acordo com dados 
do TSE de dezembro passado, 
estão aptos a votar na eleição 
municipal de 2024, que acon-
tece no próximo domingo (6) 
em Barretos. Três candidatos 
disputam os votos dos barreten-
ses. São eles: Odair Silva (10), 
Raphael Oliveira (11) e Tatiane 
Muzetti (45). Com relação aos 
candidatos a vereador, 261 can-
didatos concorrem a 17 vagas na 
Câmara Municipal de Barretos. 
O horário de votação será das 8 
às 17 horas. O eleitor pode uti-
lizar os seguintes documentos 
com foto: e-Título; carteira de 
identidade, identidade social, 
passaporte, carteira profissional 
reconhecida por lei, certificado 
de reservista, carteira de traba-
lho, CNH. O aplicativo e-Título 
está disponível na Apple Store e 
na Google Play Store, podendo 
ser baixado ou atualizado até 
neste sábado, 5 de outubro.

A prefeita de Barretos, 
Paula Lemos, explicou no iní-
cio desta semana que no dia 
26 de setembro foi iniciada a 
montagem de um sistema que 
possibilitará a captação de 
água, fornecida por empresas 
da cidade que têm autorização 
para captar grande volume.

Esta água será inserida 
na rede pública e ofertada à 
população, o que amenizará 
a crise hídrica do município 
causada pela seca, já que não 
chove no município há mais 
de seis meses.

Por meio de vídeo, a pre-
feita mostrou o trabalho de 
instalação de uma canalização 

de 6 km, que captará água de 
uma empresa para ser escoada 
até a estação de tratamento do 
bairro Pereira, para ser tratada 
e distribuída a grande parte da 
população.

A prefeita também infor-
mou que desde o início desta 
semana, os moradores podem 
saber de forma antecipada em 
que bairros os caminhões-pi-
pa farão o abastecimento de 
água. Os moradores deverão 
avisar as equipes caso pre-
cisem de receber o líquido. 
“Colocaremos veículos nas 
ruas dos bairros informando 
que os caminhões estão dis-
poníveis”, disse em vídeo.

SAAE canaliza água de empresas e moradores 
serão avisados sobre distribuição de água

Neste domingo, dia 6, 
quando serão realizadas 
as eleições municipais, a 
população poderá usar o 
transporte público gratui-
tamente em Barretos. Se-
guindo a orientação da Jus-
tiça Eleitoral, o número de 
ônibus em circulação será 
ampliado. A partir das 7 até 
as 18h10, nas nove linhas convencionais, os ônibus circularão com o 
mesmo cronograma que é adotado de segunda a sexta-feira. No pri-
meiro horário do dia, às 6 horas, os ônibus percorrerão gratuitamente 
as linhas Vermelha, Verde, Amarela e Branca. Às 19 horas, também 
haverá ônibus nessas quatro linhas. As duas linhas que atendem a 
população rural estarão disponíveis gratuitamente, saindo da Avenida 
21, entre as Ruas 16 e 18. O ônibus que vai para as comunidades 
rurais Ibitu e Prata parte desse local às 5h30, 11h e 17h. Já o ônibus 
que atende Adolfo Pinto e Alberto Moreira parte desse mesmo ponto 
do Centro às 6h, 11h e 17h. Nesse dia, a “Linha Especial Enfermeiras” 
estará mantida, com os quatro horários habituais: 4h45, 14h15, 20h30 
e 22h40. Não estará ativa a linha especial “Unidade Agrícola IFSP”, 
que funciona em dias úteis para atender estudantes.

Barretos terá transporte coletivo 
gratuito no domingo de eleições, 

inclusive na zona rural

Nesta quinta-feira, 3 de outubro, o de-
putado Federal Eduardo Bolsonaro rea-
lizou uma visita à cidade de Barretos. A 
visita de Eduardo Bolsonaro a Barretos 
faz parte de uma série de compromissos 
que o deputado tem cumprido em várias 
cidades do estado, com o objetivo de se 
aproximar da população, ouvir demandas 
locais e fortalecer o diálogo com líderes regionais.

Deputado Federal Eduardo 
Bolsonaro visita Barretos

Parque do Peão recebe esquenta 
do Insane Sound neste domingo

Neste domingo, dia 6, das 14 às 17 horas, no Parque 
do Peão vai receber os grupos apaixonados por som au-
tomotivo, carros rebaixados e tuning para o adesivaço do 
evento. O encontro é um 
esquenta para o 9 Insane 
Sound que acontece nos 
dia 19 e 20 de outubro, 

também no complexo de mais de 2 milhões de metros quadra-
dos, onde acontece a famosa Festa do Peão. Página 5

Audiência Pública vai debater 
orçamento de Barretos para 2025

A Câmara agendou para o dia 8 de outubro, próxima terça-feira, 
às 18 horas, a audiência pública para discutir o Orçamento da Estân-
cia Turística de Barretos para 2025.  O orçamento é uma previsão 
do total de receitas (arrecadações financeiras vindas de impostos, 
taxas, repasses, tarifas e contribuições),  bem como a fixação das 
despesas (gastos que o município terá em cada área da Prefeitura,  
do SAAEB, do IPMB, da Câmara, dos Fundos Municipais, das Se-
cretarias Municipais e outros) no ano que vem. A estimativa é que o 
município tenha arrecadação total de R$ 1,1 bilhão em 2025, sendo 
R$ 943,2 milhões da prefeitura, R$ 113,7 milhões do SAAEB (Ser-
viço Autônomo de Água e Esgoto de Barretos) e R$ 133,8 milhões 
do IPMB (Instituto de Previdência do Município de Barretos).
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261 CANDIDATOS PARA 17 VAGAS
Nas eleições deste domingo (6), 261 candidatos concorrem a 17 

vagas na Câmara Municipal de Barretos. De acordo com registros do 
divulgacand, eles estão distribuídos nos seguintes partidos e federações: 
18 no PSD, 16 no Avante, 11 no PMB, 17 no AGIR, 17 no PP, 14 no Re-
publicanos, 18 no PSB, 18 no PDT, 17 no Podemos, 16 no União Brasil, 
17 no MDB, 13 na Federação PSDB/Cidadania, 18 no PL, 18 no So-
lidariedade, 15 no PRD, 6 no DC e 12 na Federação Brasil Esperança.

NOMES PITORESCOS NA CAMPANHA
Candidatos com nomes pitorescos tentam conquistar o eleitor 

em busca de uma vaga na Câmara Municipal de Barretos. Nesta 
eleição, por exemplo, tem Tubarão, Peixe, Azulão, Bodão, Barriga, 
Maestro do Caos, Carneiro, Mandioquinha e Safadão, entre outros. 
Vamos aguardar o resultado das urnas.

O FUTURO COMEÇA AGORA
A advogada Tatiane Muzetti (PSDB) é candidata a prefeita de 

Barretos pela coligação “O Futuro Começa Agora”, constituída pelos 
partidos DC, Federação PSDB Cidadania e PMB. Seu número é 45.

COM VOCE MUDAMOS BARRETOS
O advogado Raphael Oliveira (PP) disputa a prefeitura de Barretos 

pela coligação “Com Você Mudamos Barretos”, formada pelos parti-
dos PP, Solidariedade, Podemos, PDT, AGIR e PSB. Seu número é 11.

BARRETOS RUMO AO FUTURO
O locutor e comentarista de rádio e televisão, e radialista Odair 

Silva (REP) concorre ao executivo barretense pela coligação “Bar-
retos Rumo ao Futuro”, composta pelos partidos Republicanos, 
Avante, PRB, MDB, PL, União Brasil e PSD. Seu número é 10.

DICA PARA QUEM VENCER A ELEIÇÃO
O 1º encontro municipalista dos prefeitos e prefeitas do estado 

de São Paulo está marcado para 18 e 19 de novembro, no Instituto 
Agronômico de Campinas. O evento é organizado pela Associação 
Paulista de Municípios

JUSTIÇA FEDERAL NA 43
A Prefeitura de Barretos renovou acordo de cooperação técnica 

com a Justiça Federal do Primeiro Grau em São Paulo. De acordo com 
o entendimento, houve renovação de locação de imóvel na avenida 43 
por mais 60 meses. O contrato foi publicado no Diário Oficial.

NOVAS DISPUTAS À VISTA
Depois das eleições municipais, novas disputas devem movi-

mentar a cidade. O Rio das Pedras elegerá 25 novos conselheiros 
na sexta-feira (11). A OAB escolherá em novembro os presidentes 
das seccionais, conselheiros estaduais e federais. Pela primeira vez 
o pleito dos advogados será online.

ORÇAMENTO DE 1,1 BILHÃO EM DEBATE
Audiência pública para discutir o orçamento de Barretos para 

2025 está agendada para terça-feira (8), às 18 horas, na Câmara 
Municipal. A estimativa é que o município arrecade 1,1 bilhão de 
reais no ano que vem.

SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA
Câmara Municipal tem sessão ordinária marcada para segunda-

-feira (7), às 19 horas. Tem gente curiosa para saber quantos reelei-
tos aparecerão na reunião.

O IMPACTO DA FALTA DE ÁGUA NA SAÚDE
Conselho Municipal da Saúde tem reunião na próxima quarta-

-feira (9), às 19h30, na antiga escola Vocacional. Na pauta, entre 
outros assuntos, o impacto da falta de água na saúde pública.

CARAVANA COLORIDA RUMO A PARADA
Caravanas de Barretos e região estão sendo organizadas para 

participarem da 23ª Parada do Orgulho LGBTQIAP+ de Sertãozi-
nho, marcada para a tarde de 20 de outubro.

AS ÁGUAS VÃO ROLAR
A vida e a política não se resumem em eleição. Porém, vote 

consciente. Uma chuva de votos a todos os candidatos.

A legalidade de uma política de 
contratação exclusiva para mulheres

A advogada trabalhista Byanca de Farias trata sobre o tema importante com relação às mulheres no mercado de traba-
lho, além de retratar sua posição sobre a legalidade de uma política de contratação exclusiva para mulheres. Segue.
Dados da Pesquisa Nacio-

nal por Amostra de Domicílios 
(Pnad) apontam que, em 2023, 
o número de mulheres ocupa-
das no mercado de trabalho 
alcançou um recorde histórico, 
totalizando 43.380.636, supe-
rando os 42.675.531 registra-
dos no ano anterior.

Não é à toa que a diversida-
de e inclusão no ambiente labo-
ral tornou-se um tema bastante 
relevante no país nos últimos 
anos, especialmente no que 
diz respeito à equidade salarial 
entre homens e mulheres e ao 
acesso a cargos de alta gestão. 

Como resposta, várias em-
presas têm adotado políticas 
para promover a igualdade de 
gênero e aumentar a participa-
ção das mulheres em diversos 
setores, entre elas a contrata-
ção exclusiva de mulheres. Po-

rém, essa prática levanta ques-
tões sobre a sua legalidade.

De acordo com a legislação 
brasileira, a contratação exclu-
siva de mulheres é  permitida 
desde que vise reduzir a desi-
gualdade de gênero no mer-
cado de trabalho e estimule a 
maior participação feminina.

Essa ação, quando justifica-
da de maneira razoável e des-
tinada a promover a igualdade 
real, não é considerada discri-
minatória. Pelo contrário.  A 
Lei nº 14.611/2023 reforça essa 
posição ao garantir a igualdade 
entre os gêneros, estabelecida 
pelo artigo 5º da Constituição 
Federal, e ao prever instrumen-
tos de transparência e averigua-
ção interna para identificar e 
corrigir desequilíbrios salariais 
e critérios de remuneração.

Podemos citar como exem-

plo o setor de tecnologia, por 
muitos anos um ambiente pre-
dominantemente masculino, 
em que grandes empresas e 
startups têm criado vagas ex-
clusivamente para mulheres, 
buscando reduzir a desigualda-
de e incentivar a presença femi-
nina neste campo. Neste caso, a 
prática tem amparo da lei. 

Entretanto, se a contratação 
exclusiva de mulheres for uti-
lizada para promover estigmas 
de gênero, como a imposição 
de padrões de beleza para de-
terminadas vagas, pode ser 
considerada discriminatória. 

Não é só com o índice de  
participação das mulheres no 
mercado de trabalho que as em-
presas devem se preocupar. Ou-
tro tema bastante relevante e que 
merece atenção é a equidade sa-
larial. Ainda há um longo cami-

nho a percorrer neste tópico.
A edição de 2022 do estudo 

“Estatísticas de Gênero: Indi-
cadores Sociais das Mulheres 
no Brasil”, elaborada pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), mostra que 
essa evolução ainda está nos 
estágios iniciais. Contudo, es-
pera-se que a edição de 2025 
reflita os impactos positivos 
das medidas legais implemen-
tadas a partir de 2023.

A implementação de progra-
mas de diversidade, ações afir-
mativas e parcerias estratégicas 
são passos fundamentais para 
alcançar maior equidade femini-
na no mercado de trabalho.

Além de atender às exi-
gências legais, essas inicia-
tivas trazem benefícios tanto 
para a sociedade quanto para 
o sucesso das empresas.

Você aceita qualquer trabalho, 
mesmo os que não te motivam, 
só porque precisa do dinheiro?

Muitos profissionais, das 
mais diversas áreas, caem na 
armadilha de dizer ‘sim’ para 
todas as oportunidades que 
surgem, acreditando que essa 
é a única maneira de garantir 
um fluxo constante de renda.

No entanto, essa abordagem 
pode facilmente levar ao esgo-
tamento, à falta de propósito e, 
eventualmente, ao desânimo 
em relação à própria carreira.

Ao preencher sua agenda 
com tarefas e projetos que 
não o inspiram e nem sempre 
contemplam seus princípios, 
você afasta as oportunidades 
que realmente podem fazer a 
diferença no seu crescimento 
pessoal e profissional.

O medo de perder oportuni-
dades de ganho é um dos princi-
pais motivos pelos quais muitas 
pessoas aceitam qualquer traba-
lho, mesmo que isso não esteja 
alinhado com seus valores ou 
objetivos de longo prazo. No en-

tanto, esse medo muitas vezes é 
irracional e baseado em uma vi-
são de escassez, em vez de uma 
mentalidade de abundância.

Ao aceitar compromissos 
que não te levam na direção de-
sejada, você está, na verdade, 
sacrificando o tempo e a ener-
gia que poderiam ser investidos 
em projetos mais significativos. 
É importante lembrar que cada 
‘sim’ a algo que não importa 
é, na verdade, um ‘não’ ao que 
realmente tem valor para você.

Definir limites financeiros e 
profissionais é um passo funda-
mental para retomar o controle 
sobre sua carreira. Ao estabele-
cer uma reserva de emergência 
e um planejamento claro para 
seus ganhos e gastos, você cria 
a segurança necessária para co-
meçar a recusar trabalhos que 
não estão em sintonia com o 
seu propósito.

Essa estratégia não apenas 
ajuda a proteger sua saúde 

mental e física, mas também 
permite que você mantenha 
o foco nos projetos que real-
mente podem gerar impacto 
em sua vida e na sua trajetória 
profissional. Com o tempo, 
esse foco direcionado aumen-
tará suas chances de alcançar 
a liberdade financeira e emo-
cional que tanto busca.

Aqui estão duas dicas prá-
ticas que você pode imple-
mentar imediatamente:

- Primeiro, defina seus li-
mites financeiros: avalie sua 
situação atual e determine 
quanto você realmente preci-
sa para manter seu estilo de 
vida, criando uma reserva de 
emergência que te permita di-
zer ‘não’ com mais segurança.

- Segundo, planeje o seu 
tempo e o seu dinheiro: com 
um planejamento financeiro 
eficaz, você poderá recusar pro-
jetos que não agregam valor ao 
seu crescimento a fim de focar 

em oportunidades que estão ali-
nhadas com seus objetivos de 
longo prazo. Isso não significa 
abrir mão de sua renda, mas 
sim redirecionar seus esforços 
para o que realmente importa.

Ao aplicar essa estratégia, 
você ganhará mais liberdade 
para tomar decisões com base 
nos seus valores e prioridades, 
e não no medo da escassez. Isso 
não só aumentará sua satisfação 
no trabalho, como também per-
mitirá que você se dedique de 
forma mais intensa e significa-
tiva aos projetos que realmente 
fazem sentido para você.

Com o tempo, verá que sua 
carreira estará cada vez mais 
alinhada com o seu propósito, 
sem a necessidade de sacrifi-
car sua renda ou comprometer 
sua qualidade de vida.
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À frente da Unique, uma das  clínicas mais badaladas e requintadas quan-
do o assunto é estética e saúde, dra. Tuana Ribeiro Meinberg celebra o su-
cesso do gigante empreendimento que tem como sócio seu amado, Carlos 
Meinberg Neto. E aguardem por que ainda vem muitas novidades por aí 

Mais um ano celebrando a sua alegria de viver! Tânia Silveira comemo-
rou  na quinta feira (3) mais um ano de vida e a data foi celebrada com 
beijos, abraços e carinho de seus filhos Júlio, Paulinho e Gustavo, da 
nora Bruna  e do seu maior amor, o fofo neto Matteo. Que a vida te traga 
sempre doces surpresas. Feliz aniversário

Os apaixonados Adriana Leonardi e Bruno Ribei-
ro estão curtindo cada segundo pela doce espe-
ra por Lara! Os papais de primeira viagem estão 
contando cada segundo para conhecerem a pri-
mogênita que estará chegando

Ela tem milhões de motivos para celebrar a vida! “A 
vida é da hora” é a frase dela… Estou falando de Rober-
ta Kahtib, a DONA BAUNILHA. Uma mulher resiliente, 
forte, cheia de garra, mãezona e linda! Ela comemorou 
mais um ano de vida e celebrou a data recebendo os 
mimos de seus amores, os filhos Davi e Pedro, familia-
res e amigos. Parabéns e felicidades Roberta

A doce e fofa Luiza Akiyoshi Zacaro ganhou uma festa de contos de fadas de 
seus papais! Filha da decoradora de festas infantis, a queridinha dos chiques e 
famosos da City e região, Kerine Akyioshi e do empresário Duilio Zacaro. Claro 
que a mamãe não economizou esforços e entregou tudo e mais um pouco para 
celebrar os dez aninhos de sua pequena. Parabéns e muitos brigadeiros Lu

Foi dada a largada para mais uma fase expansão internacional 
da gigante Italin’house. O Big Boss Nestor Girardi ao lado da irmã 
Ana Júlia estão em Amsterdã para Alinhamento e planejamento 
de novas unidades na Europa! Aguardem mais novidades.
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Em audiência pública rea-
lizada no dia 26, na Câmara, 
o consultor Gaspar da Costa 
apresentou aos vereadores e à 
população a situação financei-
ra do Município da Estância 
Turística de Barretos nos me-
ses de maio a agosto de 2024.

Essa reunião, que tecnica-
mente é chamada de demons-
tração das Metas Fiscais, é 
uma ‘prestação de contas’ de 
tudo o que a cidade de Bar-
retos arrecadou (Receitas) e 
gastou (Despesas) no período. 

Foram apresentados, em 
valores e porcentagem, o 
quanto a prefeitura investiu em 
cada área do município: Saú-
de, Educação, Folha de Paga-
mento, Precatórios , bem como 
informações do SAAEB, do 
Instituto de Previdência do 
Município de Barretos e da 
Câmara Municipal. Como re-
sumo do 2º quadrimestre de 
2024, a prefeitura demonstrou 
em tópicos que:

- A prefeitura não tem ne-
nhuma dívida com a CPFL, o 
FGTS e o PIS/PASEP.

- Barretos possui boa evo-

A CPI - Comissão Parla-
mentar de Inquérito instaura-
da na Câmara para investigar 
e apurar a responsabilidade da 
falta da água na cidade, bem 
como o não cumprimento de 
emenda e projeto de lei de au-
toria do vereador Carlão do 
Basquete, que obriga a cons-
trução do barramento do cór-
rego Pitangueiras como tenta-
tiva de garantir a captação de 

água superficial nos meses de 
estiagem, realizou a primeira 
reunião no último dia 27

A CPI decidiu juntar ao pro-
cesso de investigação o requeri-
mento que solicita à prefeitura e 
ao SAAEB informações e docu-
mentos sobre barramentos, po-
ços e diretrizes expedidas para 
loteamentos, prédios e condo-
mínios no município. A comis-
são vai oficiar a prefeita Pau-

la Lemos para que as respostas 
desses questionamentos sejam 
enviadas à Câmara com o “má-
ximo de urgência possível”.

A próxima reunião será 
agendada após o Executivo 
enviar as informações e docu-
mentações solicitadas no re-
querimento. Logo em segui-
da, a CPI deverá convocar o 
Superintendente do SAAEB, 
Marcelo Borges.

A Câmara de Barretos agen-
dou para o dia de 9 de outubro, 
às 9h30, a sessão solene para 
entrega do diploma “Garota 
Brilhante” 2024, voltado a jo-
vens que se destacam ao longo 
do ano em projeto social orga-
nizado pela ADRA -  Agência 
Adventista de Desenvolvimen-
to e Recursos Assistenciais. 

Neste ano, as três jovens es-
colhidas para receber o diploma 
foram: Isabella Vitória Barbosa 
(14 anos), Isabelly Melissa da 
Silva Fernandes (11 anos) e Vitó-
ria Helena Lima dos Santos (14 
anos), estudantes da Escola Esta-
dual Mário Vieira Marcondes.

O Projeto “Garotas Bri-
lhantes” foi criado para pro-
mover o acolhimento e for-
talecimento de vínculos de 
meninas adolescentes que 
estudam em escolas públi-

Acessar diversas máquinas 
potentes localizadas a milhares 
de quilômetros de distância, 
utilizando apenas um compu-
tador com acesso à internet, ter 
armazenamento ilimitado e re-
duzir custos com equipamen-
tos físicos são alguns exem-
plos do que a computação em 
nuvem é capaz de fazer.

Até 2025, estima-se que 
85% das empresas em todo o 
mundo estejam utilizando essa 
tecnologia, de acordo com a 

CPI da Falta de Água pede urgência da prefeitura para responder 
requerimento sobre barramentos, poços e diretrizes expedidas no município

Câmara agenda sessão solene em homenagem 
às meninas do projeto Garotas Brilhantes

cas para prevenir possíveis 
situações de vulnerabilidade.  
A homenagem acontece em 

cumprimento a lei municipal 
de autoria da ex-vereadora e 
atual prefeita, Paula Lemos.

A propaganda eleitoral nas 
ruas e também na internet para o 
pleito municipal do próximo do-
mingo, 6 de outubro, está liberada 
desde o dia 16 de agosto. No dia 
das eleições, porém, o pedido de 
votos pode representar crime elei-
toral, inclusive nas redes sociais.

Declarar ou pedir voto nas re-
des no dia das eleições é ilegal?

De acordo com o TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral), no dia 
das eleições é permitida a mani-
festação da preferência de cada 
eleitor por determinado candi-
dato ou partido, desde que seja 
individual, silenciosa e feita por 
meio do uso de bandeiras, bro-
ches, dísticos, adesivos ou cami-
setas. Por outro lado, é proibido o 
uso de métodos de persuasão ou 
convencimento do eleitorado.
SEM PUBLICAÇÕES NAS 

REDES SOCIAIS
No âmbito da internet, a 

publicação de novos conteú-
dos feita por eleitores também 
é considerada crime no dia das 
eleições. Alguns exemplos de 
manifestações para explicar o 
que pode ou não podem são:

- É permitido: “Hoje vou 
votar no Fulano, pois é o me-
lhor de todos”.

- É proibido: “Meus ami-
gos. votem no Fulano”.

Outra proibição é a da cir-
culação impulsionada de propa-

Posso pedir voto nas redes sociais no 
dia da eleição? Saiba o que é proibido

Consultor apresenta situação financeira 
de Barretos entre maio e agosto de 2024

lução nos indicadores de 
transparência e qualidade da 
informação contábil e fiscal.

- Barretos manteve a regula-
ridade das obrigações federais e 
estaduais (CAUC e CMRC).

- A redução do saldo de 
restos a pagar de 2023 foi de 
80% (até 23/09/24).

- 93% da dívida atual da 
prefeitura com o IPMB tem 
origem antes de 2021. A exis-
tência de déficit atuarial apon-
ta que, em longo prazo, pode 
haver dificuldade em honrar os 
compromissos previdenciários.

- O Fundeb é insuficiente 
para pagamento da folha da 

Educação
- Os repasses da Saúde são  

insuficientes para  o pagamen-
to da folha de Saúde

- O Transporte Urbano Co-
letivo é deficitário;

- O elevado investimen-
to na folha de pagamento da 
Educação, derivados dos rea-
justes do piso do magistério 
e decisões judiciais contra a 
prefeitura podem afetar o cus-
teio da manutenção e desen-
volvimento do ensino.

- O SAAE e o IPMB não 
possuem autonomia financei-
ra e dependem de repasses da 
prefeitura

Governo de SP abre 1,5 mil vagas para curso 
gratuito de computação em nuvem da Microsoft

empresa de consultoria Gartner.
Para qualificar profissionais 

nessa área, a Secretaria de De-
senvolvimento Econômico do 
estado, por meio do programa 
Qualifica SP - Novo Emprego, 
abriu inscrições para 1,5 mil va-
gas do curso gratuito sobre com-
putação em nuvem, em parceria 
com a Microsoft e a Fundação 
Apoio à Tecnologia (FAT).

O curso “Fundamentos do 
Microsoft Azure AZ-900T: 
princípios básicos do Micro-

soft Azure” vai abordar com 
aulas ao vivo e on-line os con-
ceitos básicos de computação 
em nuvem, além de apresen-
tar os principais recursos e 
ferramentas de gerenciamento 
e governança do Azure (plata-
forma de computação da nu-
vem da Microsoft).

Os estudantes poderão 
realizar simulados para se 
prepararem para o exame de 
certificação oficial e ganhar 
destaque no mercado de tra-
balho. A carga horária é de 64 
horas que poderão ser realiza-
das durante um mês e meio.

As inscrições devem ser 
realizadas pelo site www.
qualificasp.sp.gov.br até 30 
de outubro. Podem participar 
residentes do estado de São 
Paulo maiores de 18 anos. 
Os candidatos deverão reali-
zar testes classificatórios após 
efetivarem a inscrição. A con-
vocação ocorrerá por e-mail. 
O início das aulas está previs-
to para 6 de novembro.

ganda eleitoral na internet, desde 
as 48 horas antes e até as 24 ho-
ras depois da eleição, mesmo de 
conteúdos publicados anterior-
mente. Apoiadores podem publi-
car conteúdos relacionados aos 
candidatos, mas não devem re-
correr ao impulsionamento pago 
para alcançar mais engajamento.

O TRE (Tribunal Regional 
Eleitoral) reforçou as proibições 
nesta semana. O órgão afirma 
que é permitido manter em redes 
sociais, sites e blogs, posts com 
conteúdos relacionados à campa-
nha eleitoral, “desde que publica-
dos até a véspera da votação”.

Do lado dos candidatos, 
também é proibida a publica-
ção ou impulsionamento de 
qualquer nova declaração em 
suas próprias redes sociais. So-
mente os conteúdos já publica-
dos, caso estejam de acordo 
com outros itens da legislação, 
podem permanecer online.

ALÉM DO JÁ 
CONHECIDO “VOTE EM”

A Resolução nº 
23.732/2024, do TSE, indi-
ca que o pedido explícito de 
votos não se limita ao uso da 
locução “vote em”. De acordo 
com a nova norma, o pedido 
de votos também pode acon-
tecer com o uso de outros ter-
mos e expressões que trans-
mitam o mesmo conteúdo.

A Lei nº 9.504/1997 indica 
que constituem crimes, no dia 
da eleição, a publicação de no-
vos conteúdos ou o impulsio-
namento dos mesmos na in-
ternet. Ainda de acordo com a 
legislação, esse tipo de ação é 
punível com detenção, de seis 
meses a um ano, com a alter-
nativa de prestação de servi-
ços à comunidade pelo mesmo 
período, e multa no valor de 
5.000 a 15.000 UFIR (Unida-
de de Referência Fiscal).
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Uma ação conjunta entre os 
setores de Inclusão e de Educação 
Física da Secretaria Municipal de 
Educação de Barretos celebrou, 
com um piquenique, na manhã da 
última segunda-feira, 30, os dias 
do Surdo e do Tradutor e Intérpre-
te de Libras (Língua Brasileira de 
Sinais), comemorados nos dias 
26 e 30, respectivamente. O even-
to ocorreu na Praça da Primavera 
e fez parte da Campanha Setem-
bro Surdo, de luta, conscienti-
zação e divulgação da cultura e 
comunidade surda. “Cada aluno 
surdo levou o seu melhor amigo 
da escola, nós fizemos um pique-
nique e promovemos uma série 
de atividades motoras”, explicou 
a coordenadora do Setor de Inclu-
são, Kelly Amorim. Atualmente 
a rede municipal de ensino conta 
com nove alunos surdos que são 
acompanhados por intérpretes de 
Libras, sendo um na Educação 
Infantil, três no Ensino Funda-
mental II e outros cinco no Ensino 
Fundamental I.

Mais de 100 participantes, 
entre atletas profissionais e ama-
dores, participaram da 6ª edi-
ção do “Rio das Pedras Run”, 
na manhã do último domingo 
(29). Nas modalidades corrida e 
caminhada, o percurso de cinco 
quilômetros foi todo realizado 
dentro da sede de campo do Rio 
das Pedras Country Club.

Para o diretor de esportes 
do Clube, Mário César Recco, 
o evento foi considerado um 
sucesso, “fruto do trabalho 
em equipe do time de pro-
fessores do Rio das Pedras, 
funcionários e diretores, em 
especial da sub diretora de 
esportes, Scylla Ribeiro, que 
não mediu esforços para es-
tar nos bastidores da corrida, 
garantindo que tudo saísse da 
forma planejada”, ressaltou.

Os cinco primeiros lugares 
do percurso de 5 quilômetros, 
feminino e masculino, não só-
cios, receberam premiação em 
dinheiro, do 1º ao 5º colocado, 
respectivamente, R$1,300, R$ 
2,200, R$3,150, R$ 4,100 e 
R$ 5,500. A premiação para os 
sócios participantes, feminino 
e masculino, foram hospeda-
gens durante um final de sema-
na, em data a definir de acordo 
com a escolha pessoal e com a 
disponibilidade do clube.

O primeiro colocado ficou 
com hospedagem em uma das 
casas de alvenaria, o segundo 
e o terceiro colocados com a 
hospedagem em uma das ca-
sas de madeira e o quarto e 
quinto lugares hospedagem 
em chalés.

As categorias feminino 
e masculino, até 19 anos, de 
20 a 29 anos, de 30 a 39 anos, 

Chegando à 21a edição, o 
Barretos Motorcycles, um dos 
principais encontros de moto-
ciclistas do país, acontecerá 
de 01 a 03 de maio de 2025. A 
data foi anunciada pela Asso-
ciação Os Independentes, pro-
motora do evento que integra 
o calendário oficial do Parque 
do Peão, em Barretos. 

Com mais de duas déca-
das de história, o Barretos 
Motorcycles se consolidou 
ao longo dos anos como uma 
referência nos eventos do 
segmento reunindo grandes 
marcas e atrações.

“Já começamos a forma-
tar o encontro de 2025. O 
objetivo é, mais uma vez, 
uma entrega de qualidade 
com três dias de programa-
ção intensa. O foco é a quali-
dade”, anunciou o presidente 
de Os Independentes, Hus-
sein Gemha Júnior. 

Com 16 ciclistas e equipe de apoio, o gru-
po de ciclismo Cachaceiros Bikers, composto 
por amigos e empresários de Barretos, realizou 
percurso do Caminho da Fé, na semana passa-
da. Com início dia 23 de setembro, em Águas 
da Prata, e chegada em Aparecida do Norte na 
sexta-feira (27), o percurso contou com 330 km. 
Este é o terceiro ano que o grupo realiza este 
passeio, pedalando cerca de oito horas por dia. 
Entusiasta do esporte, o grupo promove, regu-

larmente, diversas ações de impacto social, cultural, esportivo e religioso em prol da sociedade.

No próximo domingo, 6 de outubro, das 14h às 17h, o Parque do Peão vai receber os grupos 
de apaixonados por som automotivo, carros rebaixados e tuning para o adesivaço do evento. O 
encontro é um esquenta para o 9º Insane Sound que acontece nos dias 19 e 20 de outubro, também 
no complexo de mais de 2 milhões de metros quadrados, onde acontece a famosa Festa do Peão. 

Parque do Peão recebe esquenta para o Insane Sound no próximo domingo

Barretos Motorcycles 
anuncia data da edição 2025

O organizador destacou 
ainda que a data foi escolhida 
de forma estratégica para aten-
der aos motociclistas. “Com o 
feriado, conseguimos atender 
bem aos motociclistas e ao pú-
blico em geral, principalmente 
os que vêm de longe, e gostam 
de curtir todos os dias do even-
to”, comentou Hussein. 

ESTRUTURA
Entre os diferenciais do 

Barretos Motorcycles está a 
infraestrutura completa ofe-

recida pelo Parque do Peão, 
que conta com mais de 2 mi-
lhões de metros quadrados. 
“Além de ser um espaço fe-
chado, com maior segurança, 
outros diferenciais destacam 
nossa estrutura que vão des-
de banheiros climatizados, 
até áreas de camping, pra-
ça de alimentação, amplos 
estacionamentos, pontos de 
informação e feira comercial 
completa”, enumerou o pre-
sidente de Os Independentes.

Mais de 100 participantes na sexta 
edição da “Rio das Pedras Run”

Grupo de ciclismo faz o Caminho da Fé

40 a 49 anos, 50 a 59 anos e 
o 60+, do primeiro ao terceiro 
colocado, receberam troféus. 
Todos os participantes da cor-
rida e caminhada ganharam 
uma medalha de participação.

Os professores Daniel Va-
res e Diego Roque destacaram a 
participação de várias assesso-
rias esportivas, especializadas 
em corrida, no evento. Ambos 
estiveram na coordenação de 
toda logística e organização, 
realizando pessoalmente os con-

vites às assessorias da cidade.
O evento esportivo do Rio 

das Pedras ofereceu aos par-
ticipantes, sócios e visitantes, 
aferição de pressão, teste de 
glicemia (diabete), cuidados 
com profissionais da saúde e 
um nutritivo café da manhã. 
Participaram desta sexta edi-
ção da corrida do clube barre-
tense as assessorias esportivas: 
LAequipe, +fit, Carlos Freitas, 
Vitta Fitnes e Guilherme Be-
zerra. (Foto: Jânio Munhoz)

Piquenique celebra dias do Surdo 
e do Tradutor e Intérprete de 

Libras, na Praça da Primavera

Com atividades motoras, 
lanches e muita diversão, 

evento promoveu a integra-
ção entre alunos surdos da 

Rede Municipal de Ensino e 
seus melhores amigos
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Reunião realizada no na 
prefeitura, comandada pela 
prefeita Paula Lemos, dis-
cutiu os problemas de falta 
de abastecimento de água na 
cidade causados pela crise 
hídrica e estabeleceu acordo 
com empresas locais.

O encontro reuniu proprie-
tários de empresas que têm ou-
torga para captar grande volu-
me de água, que poderão ceder 
parte para o município regula-
rizar o abastecimento de forma 
emergencial, pelo menos pelos 
próximos 30 dias.

O acordo teve a participação 
da SP Águas, que substituiu o 
DAEE (Departamento de Água 

No último dia 19 de setem-
bro, o Colégio FEB lançou a 
Roda de Profissões, projeto 
que visa trazer profissionais 
de diferentes áreas para um 
bate papo com alunos do 3º 
Ano do Ensino Médio, que es-
tarão prestando vestibulares.

A primeira palestra foi com 
a cirurgiã-dentista, Cláudia 
Lima, que apresentou um pa-
norama da Odontologia com 
as principais matérias a serem 
estudadas, quais assuntos são 
abordados e as diversas espe-
cialidades e áreas de atuação.

Para Cláudia, a experiên-
cia foi muito enriquecedora. 
“A palestra foi fantástica com 
alunos disciplinados e interes-
sados. Fizemos um hands on 
com todos os alunos de EPI 
(luva e máscara) onde eles 
aprenderam a abrir uma se-
ringa de anestesia, colocar a 
agulha e anestésico e simular 
a anestesia numa laranja para 
terem noção dessa vivência. 
Os alunos amaram”, destacou.

A cirurgiã-dentista também 
ressalta a importância de even-
tos como esse a fim de apre-
sentar diferentes profissões. 
“É fundamental trazer para a 
realidade dos alunos profis-
sionais de várias áreas e suas 
práticas diárias a fim de abrir 
o olhar deles para as diversas 
profissões, já que o vestibular 
é momento de escolha, lem-
brando que com 16, 17 anos 
ainda temos muitas dúvidas e 

inseguranças”, disse Cláudia.
Segundo a diretora do Co-

légio FEB, Profa. Esp. Lívia 
Macedo, o objetivo desta ação 
é elucidar a realidade da vida 
na universidade, do início de 
carreira, da construção do 
sucesso e das possíveis áreas 
que o graduado pode seguir 
quando formar. “Além de fa-
lar do curso, os palestrantes 
também abordam muito de si 
e de sua trajetória pessoal na 
construção da carreira que es-
colheu”, disse.

Lívia explica que as pa-
lestras acontecerão sema-
nalmente durante os meses 
de setembro, outubro e no-
vembro, sempre respeitando 
a data e o horário escolhidos 
pelo profissional convidado 
pelo Colégio FEB, uma vez 
que ele precisa organizar sua 
agenda para atender a insti-
tuição. “Todos os convidados 
já confirmaram presença e se 
manifestaram positivamente. 
Isso demonstra o compromis-
so destes profissionais com 
a formação das futuras gera-
ções”, destacou.

Em relação à expectati-
va da realização da Roda de 
Profissões, a diretora ressalta 
que o evento é muito impor-
tante porque enfatiza como é 
cursar e como é a carreira de 
um profissional que segue um 
determinado curso.

“Nossa primeira palestra 
foi sobre a Odontologia e a 

Dra. Claudia Lima falou sobre 
o tempo da faculdade, como 
foi iniciar a carreira, como es-
colheu a especialização, como 
foi se profissionalizar para se 
tornar destaque na área e ser 
a profissional de sucesso que 
é hoje. Todas as informações 
que ela trouxe foram impor-
tantes, inclusive o contato dos 
alunos com os instrumentais. 
Foi possível ver o brilho nos 
olhos e todos muito interessa-
dos e abertos a viver a expe-
riência. Alguns alunos disse-
ram que puderam ter a certeza 
de que o curso que irão fazer 
será a Odontologia. E é isso 
que nós queremos: que se 
torne claro, evidente, para si 
mesmo, o que deseja fazer e 
ser no futuro”, finalizou Lívia.

SOBRE A 
PALESTRANTE

Cláudia Lima é graduada 
em Odontologia há 30 anos 
pelo UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Educa-
cional de Barretos). É também 
especialista em Ortodontia 
e atua neste segmento há 25 
anos. É membro do Conselho 
Curador da FEB (Fundação 
Educacional de Barretos) re-
presentando o CRO (Conse-
lho Regional de Odontologia). 
Atualmente também integra a 
ONG Turma do Bem, que pos-
sibilita a crianças e jovens até 
os 17 anos e mulheres vítimas 
de violência doméstica atendi-
mento odontológico adequado.

Já estão abertas as inscri-
ções para o Tereos Summer 
Experience, programa de está-
gio de verão que oferece a estu-
dantes universitários a oportu-
nidade de vivenciar os desafios 
reais de uma empresa global no 
início de suas vidas profissio-
nais. A Tereos é uma das líderes 
na produção de açúcar, etanol e 
bioenergia do país.

As inscrições podem ser 
feitas por meio deste link. Po-
dem se candidatar estudantes a 
partir do terceiro semestre de 
graduação das áreas de Agro-
nomia, Engenharias Agronô-
mica/Agrícola, Engenharia 
Química, Engenharia de Ali-
mentos, Engenharia Ambien-
tal, Engenharia Elétrica/Ele-
trônica, Engenharia Mecânica/
Mecatrônica, Engenharia de 

Produção e Química, além de 
cursos relacionados.

O programa será realizado 
entre janeiro e fevereiro de 
2025. Entre os pré-requisitos 
para participar estão domínio 
de ferramentas de informática 
e disponibilidade para estagiar 
seis horas por dia, de segunda 
a sexta-feira. Também é preci-
so ter disponibilidade para se 
mudar temporariamente para 
o interior de São Paulo duran-
te o período de estágio, já que 
o programa é realizado nas 
cidades de Olímpia, Tanabi, 
Guaíra, Colina, Guaraci e Pi-
tangueiras, no noroeste do es-
tado, onde estão localiza das as 
unidades industriais da Tereos.

O processo seletivo será 
composto por avaliação de 
currículos, entrevista com 

RH e com o gestor da área. 
Os selecionados receberão 
bolsa-auxílio, seguro de vida, 
transporte e refeições na em-
presa, além da oportunidade 
de desenvolver um projeto 
de melhoria e conhecer na 
prática sua área de atuação, 
contando com a supervisão de 
profissionais da Tereos.

“O Summer Experience é 
uma oportunidade para os estu-
dantes que desejam desenvol-
ver suas habilidades em uma 
das líderes do setor sucroener-
gético. Esse programa é uma 
porta de entrada para quem de-
seja encarar os desafios de uma 
companhia global do setor e tão 
importante para o desenvolvi-
mento econômico e sustentável 
do país”, afirma Rui Carvalho, 
diretor de RH da Tereos.

Reunião definiu que empresas vão ceder 
água para o sistema de abastecimento

A prefeitura de Barretos 
e o Barretos Country Park & 
Resort informam:

- A água que é vista escor-
rendo na canaleta da Rodovia 
Faria Lima não é água potá-
vel, é de reuso do Barretos 
Country. Em entendimento 
com a prefeitura, essa água 
está sendo dirigida ao córre-
go do Aleixo, que deságua na 
região dos lagos, auxiliando 
em seu abastecimento e pos-
terior tratamento para distri-

e Energia Elétrica), por meio 
do diretor regional em Ribei-
rão Preto José Carlos Momen-
ti. Também participaram da 
reunião, o gerente regional em 
Barretos da SP Águas, Claudio 
Daher Garcia, e o superinten-

dente do Saae, Marcelo Borges.
O acordo estabelece que 

o município será responsável 
por retirar a água nos pontos de 
captação das empresas e inserir 
à rede pública, para minimizar 
o problema de abastecimento.

Atitudes de enfrentamento da crise hídrica
buição. Esse descarte de água 
de reuso ocorre diariamente.

- A Prefeitura e o Barretos 
Country fecharam um com-
promisso de compartilhamen-
to do poço profundo do resort. 
A Prefeitura vai captar água 
durante 7 horas diariamen-
te, dirigindo seu fluxo para o 
poço da Via das Comitivas, de 
onde será distribuída na rede 
de abastecimento da cidade.

- Esse compromisso de 
compartilhamento de poços 

também foi firmado com ou-
tras empresas de Barretos.

- Essas medidas fazem 
parte da força-tarefa criada 
pela Prefeitura e empresas 
parceiras, a fim de amenizar 
a crise hídrica e atender à 
população barretense.

- Essas medidas fazem 
parte da força-tarefa criada 
pela Prefeitura e empresas 
parceiras, a fim de amenizar 
a crise hídrica e atender à 
população barretense.

Tereos tem vagas abertas para 
programa de estágio de verão

Roda de Profissões do Colégio FEB promove 
palestra com o tema “Odontologia de Sucesso”



BARRETOS, 04 de outubro de 2024A informação com precisão e credibilidade 7

REGIÃO
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BARRETOS E REGIÃO

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) rejeitou dois re-
cursos que pediam o retorno 
da chamada revisão da vida 
toda dos benefícios do Ins-
tituto Nacional do Seguro 
Social (INSS). O julgamento 
começou na semana passada 
e foi finalizado na última sex-
ta-feira (27). Com isso, vale o 
que foi estabelecido em mar-
ço, quando a Corte decidiu 
que os segurados não podem 
escolher o regime mais bené-
fico para sua aposentadoria.

Sete ministros votaram 
contra os recursos: Kassio 
Nunes Marques (relator), 
Cristiano Zanin, Flávio 
Dino, Cármen Lúcia, Gilmar 
Mendes, Luiz Fux e Luís 
Roberto Barroso. O ministro 
Alexandre de Moraes abriu 
uma divergência e votou a 
favor dos recursos.

No julgamento, Nunes 
Marques disse que o tema 
foi “objeto de expressa de-
liberação” e que o entendi-
mento foi de superar a tese 
da revisão da vida toda. Por 
essa tese, todas as contribui-
ções previdenciárias feitas 
ao INSS pelos trabalhadores 
no período anterior a julho 
de 1994 poderiam ser consi-
deradas no cálculo das apo-
sentadorias, o que poderia 
aumentar os rendimentos de 
parte dos aposentados.

A especialista em Direito 
Previdenciário, Sara Quental, 
explica que com o fim do jul-
gamento todos os processos 
em andamento não receberão 
parecer favorável quanto à 
revisão da vida toda, resul-
tando no encerramento das 
ações. Isso se aplica também 
àqueles que obtiveram tutela 
e experimentaram um au-
mento de renda enquanto a 
ação estava em curso.

“As pessoas que ajuiza-
ram ações e tiveram os pro-
cessos suspensos terão seus 
processos encerrados. Para 
aqueles que obtiveram uma 
decisão favorável por meio 
de tutela, esse aumento de 
renda será cessado”, destaca.

Quem está nessa situação 
corre o risco de ter de de-
volver o dinheiro recebido, 
uma vez que a ação ainda 
não teve o mérito julgado. A 

STF rejeita recurso e segurados 
não poderão mais pedir a revisão 

da vida toda do INSS

advogada considera a ques-
tão da devolução dos valores 
um tópico sensível, mas afir-
ma que já existem decisões 
indicando que, caso o INSS 
solicite a execução, essa de-
volução será exigida.
DIREITO ADQUIRIDO

Para os processos finaliza-
dos, transitados e julgados com 
parecer favorável, a decisão 
permanece inalterada, uma vez 
que se trata de um direito ad-
quirido. Ou seja, o aposentado 
manterá o valor do benefício 
apesar da decisão do STF. Se-
gundo a especialista, porém, 
esses casos são raros.

Em 2022, o plenário do 
STF havia decidido que o me-
canismo da revisão da vida toda 
era constitucional. Entretanto, 
a decisão não entrou em vigor 
porque havia um recurso pen-
dente, ingressado pelo governo 
federal. Em março deste ano, 
antes de analisarem esse recur-
so, o STF decidiu julgar outras 
duas ações que questionavam 
alterações no sistema previden-
ciário promovidas por uma lei 
de 1999, que implementou a 
Reforma da Previdência no go-
verno do presidente Fernando 
Henrique Cardoso.

Ao analisar essas ações, os 
ministros aprovaram uma tese 
que estabelecia que o segurado 
não pudesse optar pela regra 
mais favorável, uma decisão 
oposta à revisão da vida toda.

Com isso, o Instituto de Es-
tudos Previdenciários (Ieprev) 
e a Confederação Nacional dos 
Trabalhadores Metalúrgicos 
(CNTM) apresentaram embar-
gos de declaração, alegando 
que o julgamento da revisão 
da vida toda não foi levado em 
consideração nessa decisão.

VOLTA ATRÁS
Alexandre de Moraes, 

que liderou a posição vence-
dora no julgamento da revi-
são da vida toda e é um dos 
principais defensores da tese 
dentro da Corte, chegou a pe-
dir destaque na análise desse 
recurso, o que levaria a dis-
cussão para o plenário físico. 
Entretanto, o ministro voltou 
atrás e a discussão voltou 
para o ambiente virtual, onde 
foi encerrada na sexta-feira. 
(Fonte: O Globo, com edição 
de Seeb Barretos)

Os incêndios que afetam o 
país já destruíram cerca de 263 
mil hectares de plantações de 
cana de açúcar no Estado de 
São Paulo, aponta a Organiza-
ção de Associações de Produ-
tores de Cana do Brasil (OR-
PLANA). O número equivale 
a 263 mil campos de futebol.

Especialistas ouvidos pela 
reportagem explicam que a re-
cuperação dos prejuízos agrí-
colas e ambientais levará anos 
e indicam soluções como uma 
política pública permanente 
para combater incêndios. 

A ORPLANA estima que o 
prejuízo nos canaviais paulistas 
supera R$ 1,2 bilhão. Na conta, 
entra a queda na produtividade, 
os danos à qualidade da maté-
ria-prima, a queima da palhada 
e a necessidade de renovação 
completa nos canaviais em que 
a cana não conseguirá brotar, 
explica José Guilherme No-

Fogo deixa rastro de prejuízo superior a R$ 1,2 bilhão; incêndios 
consumiram o equivalente a 263 mil campos de futebol nos canaviais paulistas

gueira, gestor da organização.
O levantamento contempla 

23 de agosto a 20 de setembro, 
com mais de 3 mil focos de in-
cêndio no Estado. Em vários 
casos, as plantas mais novas 
“viraram pó” e as mais velhas 
podem perder até 50% da pro-
dutividade, destaca Nogueira. 
Para replantar, o custo estima-
do é de R$ 13,5 mil por hectare.

A Secretaria de Agricul-
tura do Estado informou que 
8.049 propriedades foram 
atingidas em 318 dos 645 mu-
nicípios. O prejuízo ao agro-
negócio é estimado pela pasta 
em R$ 2 bilhões. 

Na região de Barretos, um 
produtor amarga o prejuízo de 
40 hectares de cana queimados. 
“O investimento no plantio é 
alto, sendo amortizado ao lon-
go dos cerca de seis anos que 
a cana seria colhida. Quando o 
incêndio atinge a lavoura logo 
nos primeiros anos, o prejuízo 
fica ainda maior”, afirma.

O produtor, que pede para 
não ser identificado, conta 
que o autor do incêndio foi 
preso em flagrante. “Indepen-
dente de se a pessoa inicia o 

incêndio intencionalmente ou 
por negligência, o prejuízo 
ambiental e econômico para o 
produtor é o mesmo”, reforça.

O agricultor ressalta que a 
ocorrência de tantos incêndios 
em tão pouco tempo faz parte 
da nova realidade do clima. 
“Nunca vi uma situação de 
seca tão intensa e prolongada 
como esta no norte paulista. 
O fogo se alastra muito rápi-
do. É preciso que todos sejam 
mais cuidadosos, inclusive a 
população urbana”, observa.

Ele destaca como “fake 
news” a ideia que agricultores 
causam incêndios intencio-
nalmente. “O produtor arca 
com prejuízo econômico, 
pode receber multa, tem que 
responder na Justiça”. 

O agricultor considera que 
compartilhar conhecimento e 
aprimorar respostas conjuntas 
é fundamental a partir dessa 
nova dimensão do clima, men-
cionando reuniões recentes com 
representantes do agronegócio, 
Polícia Ambiental, Defesa Civil, 
Justiça, Prefeituras e Estado.

Ele exaltou a criação, em 
2017, do Protocolo Etanol Mais 

Verde, com a previsão do Plano 
de Auxílio Mútuo Emergencial 
(PAME). O apoio que recebeu 
foi decisivo para o estrago em 
sua lavoura não ser pior. “O 
atendimento rápido é funda-
mental na contenção de incên-
dio. Senão o fogo passa para o 
vizinho, atinge cana, seringuei-
ra, laranja, pastos, casas”.

SOLUÇÕES
Flávio Okamoto, que atuou 

em Barretos por oito anos e 
atualmente é promotor de Jus-
tiça do Meio Ambiente em 
São Carlos, avalia que a expe-
riência dos incêndios recentes 
“demonstrou que não estamos 
devidamente preparados para 
lidar com tantos incêndios si-
multâneos”. Ele espera que a 
experiência negativa sirva para 
que os municípios e o Estado 
de São Paulo deem mais aten-
ção e estrutura à Defesa Civil e 
ao Corpo de Bombeiros.

O promotor também reco-
menda a implementação de 
uma política pública perma-
nente voltada à prevenção e 
combate aos incêndios e sugere 
“a criação de brigadas florestais 
estaduais e municipais, a con-

tratação de aeronaves para mo-
nitoramento e combate durante 
a estiagem, o reforço do patru-
lhamento ostensivo pela Polícia 
Militar na zona rural nos meses 
mais secos, a proibição da uti-
lização de fogo para qualquer 

tipo de limpeza e o aumento 
da fiscalização e da punição a 
quem utiliza fogo sem auto-
rização ou deixa de adotar as 
medidas de prevenção, como 
a manutenção dos aceiros nas 
propriedades rurais”.

Obras do artista plástico 
brasileiro Gustavo Rosa, um 
dos mais importantes nomes 
da arte contemporânea, se mes-
clam às frases de Jackellyne 
Costa, paciente do Hospital 
de Amor (em memória), da 

Obras de Gustavo Rosa nas rampas que conectam pavimentos 
da Unidade Infantojuvenil do Hospital de Amor de Barretos

dra. Scylla Duarte Prata e do 
dr. Paulo Prata (fundadores da 
Fundação PIO XII), do Henri-
que Duarte Prata (presidente do 
HA), entre outras frases criadas 
pelo Instituto Gustavo Rosa.

Essa mesclagem de frases 

pode ser vista numa harmonia 
de imagens, compondo o es-
paço “Pintando o Bem”, mos-
tra permanente do autor, ex-
posta nas paredes das rampas 
que conectam os pavimentos 
1 e 2 da Unidade Infantojuve- nil do Hospital de Amor, em 

Barretos/SP.
Gustavo Rosa (1946-2013) é 

um artista autodidata paulistano, 
foi pintor, desenhista, gravador 
e designer. As obras de Gustavo 
Rosa são brasileiras e univer-
sais, e apresentam a realidade 
com ironia, afeto e poesia.

Para a mostra permanente em 
Barretos, que nasceu de um pro-
jeto, fruto da parceria entre o Ins-
tituto Sociocultural do Hospital 
de Amor com o Instituto Gustavo 
Rosa, a curadoria das obras con-
siderou os valores do Hospital 
de Amor e do Instituto Gustavo 
Rosa, como ternura, afeto, cuida-
dos, alegria, leveza e amor.

“O conceito visual nas pa-
redes é baseado na observa-
ção de uma figura criada com 
peças fragmentadas de uma 
obra do artista. Foram realiza-
dos experimentos no arranjo 
dessas peças para criar uma 
obra original. Como conceito 
gráfico, também foi utilizado 
o ‘Tangram’, um antigo que-
bra-cabeças geométrico chi-
nês formado por sete peças, 
que possibilitou a realização 
da proposta de forma lúdi-
ca, mostrando o caminho da 
pesquisa até sua conclusão”, 
explica Roberto Rosa, ideali-
zador e diretor-presidente do 
Instituto Gustavo Rosa, além 
de ser irmão do artista.

O “Pintando o Bem” foi 
viabilizado graças ao proje-
to aprovado na Lei Rouanet 
de Incentivo à Cultura, com 
o patrocínio de mais de 25 
empresas, e tem coordenação 
de Roberta Gabriel, conceito 
e curadoria de Roberto Rosa, 
design e conceito gráfico de 
Lucas Fabrizzio, plantas ar-
quitetônicas de Camila Con-
treras, impressão e montagem 
de Criart Comunicação e rea-
lização do Ministério da Cul-
tura e Instituto Sociocultural 
do Hospital de Amor.




